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《与神同行》 

试探的挣扎（1） 
 

 

很多人每天都遇到挣扎，各种各样的挣扎，而最常见，最难处理，又最令人感到苦恼的，要

算是试探了。圣经有很多经文都讲到试探，清楚的告诉我们试探的真实性，以及可怕性，当

然也教导我们如何面对试探，以及得胜试探。作为基督徒父母的，要在这方面加倍小心，因

为你们对待试探的态度和手法，足以影响你们的孩子们，他们会观察你们的反应。如果父母

在试探下屈服的话，他就很难有说服力，教导孩子怎样拒绝试探了。孩子会认为父母也这样

做，他们也可以照样去做，这就成了一个坏的榜样。今天，道德越来越败坏，多少人被罪所

奴役所束缚，生活在罪中，醉生梦死，不知人生方向，也没有人生目标。他们陷入各种各样

有害的习惯中，不能自拔，其中一个原因，是他们“有样学样”，因为上一代也是这样的生

活。 

 

今天我们要思想到如何去得胜试探，这是一个很实际的课题，我们要看的经文是林前 10:1-

13，但是我们只集中来思想第 13 节的经文。在这章经文里面，保罗先是提醒信徒有关以色

列人的一些历史片段，神怎样在古时为以色列人行奇事，赐福给他们，而他们活在神的福气

之中，又作出怎样的反应。 

 

好，我们来看林前 10:1-13，经文说： 

“弟兄们，我不愿意你们不晓得，我们的祖宗从前都在云下，都从海中经过。都在云里海里

受了洗归了摩西，并且都吃了一样的灵食，也都喝了一样的灵水，所喝的是出于随着他们的

灵盘石，那盘石就是基督。但他们中间，多半是神不喜欢的人，所以在旷野倒毙。这些事都

是我们的鉴戒，叫我们不要贪恋恶事，像他们那样贪恋的。也不要拜偶像，像他们有人拜的，

如经上所记，百姓坐下吃喝，起来玩耍。我们也不要行奸淫，像他们有人行的，一天就倒毙

了二万三千人。也不要试探主，像他们有人试探的，就被蛇所灭，你们也不要发怨言，像他

们有发怨言的，就被灭命的所灭。他们遭遇这些事，都要作为鉴戒，并且写在经上，正是警

戒我们这末世的人。所以自以为站得稳的，须要谨慎，免得跌倒。你们所遇见的试探，无非

是人所能受的，神是信实的，必不叫你们受试探过于所能受的；在受试探的时候，总要给你

们开一条出路，叫你们能忍受得住。” 

 

保罗和哥林多的弟兄姐妹一起细数往事，就是以色列人的历史，先是神把他们从埃及为奴之

地领出来，神拣选摩西作他们的领袖，然后亲自用云柱和火柱来引领他们。但是并不是所有

以色列人都是听从神和敬畏神的，所以期间有不少人倒毙在旷野，因为他们不珍惜神的恩典，

故意去践踏，藐视神的作为，发怨言得罪神，所以神就使他们死在旷野，不让他们进入安息。

读圣经中的历史书，我们得知以色列人是一群极之难驯服的民族，神虽然给了他们诸般的恩

典，因为他们是神的选民，他们虽然生活在神的荫庇和福气之中，但是他们竟不懂得感谢神，

反倒经常发怨言，得罪神，又行许多让神憎恶的事，像行奸淫，拜偶像，做各种各样不道德

的事，惹动神的怒气。保罗说神将这些事迹记在圣经上，就是为了成为后世的鉴戒，好叫我

们知所警惕，不重蹈覆辙。 

 

而最后的一节，林前 10:13，是我们今天要集中思想的，这里说： 

“你们所遇见的试探，无非是人所能受的。神是信实的，必不叫你们受试探过于所能受的；

在受试探的时候，总要给你们开一条出路，叫你们能忍受得住。” 
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保罗说，“你们所遇见的试探，无非是人所能受的。”意思就是说那是很平常很普通的事，

并非你一个人才遇到，也不是只有你一个人独受，它乃是非常普通的事。什么是试探呢？所

谓试探，就是叫人犯罪的一些诱惑，或者说引诱人去犯罪的事，就是试探。说得具体和细微

些，试探就是挑起神所赋予我们的一些自然欲望，然后要我们超越神所定的范围界限，去寻

求这些欲望的满足。 

 

神给人很多与生俱来的欲望，正情正欲是合理的，是没有错的。只是，如果我们用一些在神

许可以外的方法，去获得满足，那就形成了试探。我们所面对的试探，就是要我们去越过神

所定的范围和法则，不再接受神的规范和保护。我再说，基督徒所面对的试探，是在于我们

要摆脱神所定的规范和保护，去用自己的方法寻求供应和满足。明白了试探的含意和目的之

后，我们才可以去防范。 

 

试探是开始于我们的思想中，它可以说是一个形式。撒但先把一个念头放在我们的思想中，

跟着这思想就会演变成“想象”，“想象”会进一步成为“欲望”，“欲望”按奈不住的时

候，就会发展成为“决定”，最后顺着决定所作出的，就是叛逆神的行动。到这一步，我们

就可以说是陷入试探中，或者说是在试探中失败，被试探所胜。到底撒但在试探中的目的是

什么呢？要知道，所有试探都是来自撒但，是撒但所策划的，也是由撒但去进行的。 

 

从人类的始祖亚当夏娃开始，撒但就时刻在探人，牠很积极的去进行牠的试探，用各样的诡

计向人施加压力，无非都是希望人掉进牠的试探中，得罪神。神很清楚的对亚当说，园中所

有树上的果子，他都可以随意吃，惟独是园当中分别善恶树上的果子，他不可以吃，因为吃

的日子必定死。神其实已经把一切果子都给了亚当和夏娃，可见神的恩典是极丰厚的，是亚

当夏娃所享用不尽的；可是撒但就在唯一一棵不可吃的树上的果子上大做文章，加油添醋，

动摇夏娃对神命令的服从。 

 

撒但还给夏娃许多甜头，声称如果夏娃吃了了，她可以跟神一样的有智慧，能分辨善恶。当

然撒但没有把那些真正的后果告诉夏娃，撒但其实是说谎的，牠是说谎之人的父，牠的话全

都是谎言，牠的目的很明显，就是要引诱人犯罪，等到人陷进罪中之后，撒但就不会再理会

人，任由人沉沦在罪的网罗中，难以翻身。神吩咐人不可吃分别善恶树上的果子，其实不是

不顾念人的需要，神只是要试验人有多爱祂，有多顺从祂，结果人很不幸的，听从了撒但的

话，叛逆了神，用神所禁止不可行的方法去获得满足，结果罪就进入了世界。 

 

今天，撒但的工作和技俩其实依旧一样，没有分别。神在多方面赐福给我们，但是我们依然

不知足，执意要去取得一些神旨意以外的东西，而且不依从神的方式去做，走出了神所定的

界线，听从撒但的诡计，认为那东西是自己非得到不可的。撒但在试探人的时候，会夸大那

需要，会把那需要说得很重要，以致于人急着要得到，而且不能等。这正中了撒但的诡计，

要人离开神而用自己的方法行事，满足自己的欲望。很多人的失败，都是依循着同样的模式。 

 

保罗说，“我们所遇见的试探，无非是人所能受的。”换句话说，都是极为普遍的，没有什

么特别之处，是人人都会碰到的事。撒但的工作就是要引诱我们离开神，跟从牠，听牠的话，

牠的目的就是要败坏我们的见证，捆绑我们。试探出现的时候，会叫我们着迷，会叫我们联

想到很多美好的后果，因为这样我们才会内心蠢蠢欲动，才会不顾神的命令而倾向撒但。撒

但很懂得人的心理，牠也知道每一个人的弱点，牠也会用迷惑人的方法去让人折服，叫人只

看见试探好的一面，而忘了这么做可怕的后果，将要付出沉重的代价。当我们感到迷惘的时

候，我们就最容易堕入试探中。 
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没有人可以避免试探，我们身为凡人，每个人都受到试探的袭击和缠绕，问题是在于我们怎

样去得胜，怎样去拒绝，怎样去还击。我们不要期望自己是个例外，可以免去撒但的试探，

那是不可能的。要是我们不清楚撒但的面目，我们就会被牠所掳掠，所吞吃，到最后可能会

沦落到万劫不复的地步，那就很可怜了。试想，那些染上毒瘾的，染上酒瘾的，在开始尝试

第一口的时候，谁不是告诉自己“我绝不会上瘾”？谁不是说服自己“放心，我的定力很

够。”但是我们又怎敌得过撒但呢？等到我们沉沦在毒海无法自拔的时候，那就太迟了。 

 

撒但在一开始的时候，只会说“只此一次，下不为例。”然而如果我们听从撒但，开始了第

一次，其实撒但已经得胜，我们已经步向沦亡。在社会上我们看见有许多这些活生生的例子，

能够抽身回头的，重新走回正路的，确实艰难。因此我们会力劝人不要去尝试，不要作出第

一次的决定，因为他们将会后悔莫及，可惜忠言总是逆耳的，能及时悬崖勒马的，实在不多。

因为开了第一次，必然会有第二第三次，然后就是无数次，跟着的结果我们可想而知。弟兄

姊妹，我们真的要非常小心，千万不要踏出第一步，不要尝试有第一次，这是不划算的决定，

我们要看清楚撒但的真面目，知所防备。 

 

我们说“试探”，又说“试炼”，到底“试探”和“试炼”有何分别呢？其实两者是有分别

的。我们先来看看“试探”，前面我们说过了，试探就是撒但引诱我们去作恶，走出神旨意

之外，去犯罪叛逆神，用神所不许可的方法去满足自己的欲望，这就是试探，它的来源是撒

旦，它的动机是恶的，它的目的是要败坏圣徒的见证，所以接受试探的结果就是犯罪得罪神。

但“试炼”就很不同了，试炼是神所许可的，动机不是为了打击我们，要我们跌倒，乃是要

锻炼我们，所以动机是好的，目的是要造就我们。当我们经过试炼之后，我们的灵命就会更

加成长。 

 

所以，试探的最终目的是跌倒犯罪，叫人离开神，但试炼的目的乃是教导我们忍耐，建立我

们的信心，加强我们的灵性。神从来不试探人，试探全都是从撒但来的。神从来不怂恿人犯

罪，不去叫人违背祂的旨意，试探人是跟神的本性相违的，所以神不会做。不过，神也容许

我们去面对试探，试探不是由神安排的，也不是出于神的，但是神却知道和容许，所以即使

是基督徒，也不会免去试探。 

 

我们是活在两个强大势力的世界中，那就是撒但的力量和神的力量，所以面对试探是不可避

免的事。我们既然活在这样一个俗世的系统中，我们就无可避免的要面对试探。神也容许我

们遇见试探，并希望我们在试探中更多的倚靠祂，得胜试探，灵命得以成长。神不试探人，

绝对不会，祂也不受试探。所以我们千万不要怪罪于神，以为是神在试探我们，让我们犯罪

跌倒。不过，神为了叫我们灵命成长而会试炼我们，像雅 1:12 所说的： 

“忍受试探的人是有福的，因为他经过试验以后，必得生命的冠冕，这是主应许给那些爱祂

之人的。” 

 

神期望我们能够在试验中合格，能够通得过祂所给我们的测试，证明我们有忍耐，证明我们

对祂有信心，愿意信靠祂。神希望我们在试炼中能忍受得住，能够不放弃，坚持下去，直到

试炼过去为止。人生有许多的试炼都不是容易受的，但是我们要抓紧这些机会去成长，去磨

炼自己，好让神知道我们的确在长进当中。同样，在试探之中，神也希望我们可以得胜，不

致堕入撒但的圈套中，乃是靠着神的能力去拒绝试探，得胜试探，讨神的喜悦。神要试验我

们，要我们的灵命成长，我们千万不要误解神的心意，更不要令神失望。 

 

另一件事我们必须明白的，就是当试探临到我们的时候，如果它只停留在我们的脑海中，那

还只是停留在试探的阶段，我们还没有作出任何决定之前，这不算是接受了试探。直到我们

下了决定，有实际的行动，依从了撒但的诡计而去叛逆神的时候，那才算是败在试探之中。
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所以，不要以为我脑海里有试探的念头，我就等同犯了罪，或者是接受了试探，那是不一样

的。如果试探出现不算是犯了罪，因为连我们的主耶稣基督在地上的时候也受了魔鬼非常厉

害的试探。来 4:15，作者说： 

“因我们的大祭司，并非不能体恤我们的软弱；他也曾凡事受过试探，与我们一样；只是他

没有犯罪。” 

 

马太福音 4 章记载耶稣面对撒但的试探，撒但把许多意念放在耶稣面前，要耶稣这样做那样

做，要耶稣行神迹把石头变成食物，要耶稣从殿顶上跳下去，又要耶稣跪拜牠，但是耶稣用

圣经的话一一拒绝了撒但，祂没有中撒但的诡计，祂虽然面对试探但却得胜。也因为耶稣经

历了试探，所以我们可以从其中学习耶稣得胜的秘诀。撒但要耶稣滥用神的能力，为自己，

也为今生的荣华富贵，但是耶稣是服从神的，祂也知道撒但的厉害和试探人的本质，所以虽

然撒但试探祂，但是祂没有接受，乃是吩咐撒但退去。 

 

多少时候，撒但给我们的试探，可能是生活上一些很细微的事，比方说讲一个无伤大雅的大

话，或者是能帮助人的大话，你会觉得即使是不应该，但后果是好的，动机也是善意的，于

是你就考虑去做，但这正是撒但的诡计，看中你的弱点，而攻击你，要你就范，叫你跌倒。

我们经常在思想中会受到撒但的骚扰，撒但把一些不正当的念头放在我们里面，试探我们，

我们一不留神，很容易就会上当。 

 

一个防备陷入试探的好方法，就是让神的话充满你的思想，让神的思想成为你的思想，这样

撒但就不容易乘虚而入，因为牠知道你内心充满着神的话，你经常有神的提醒，圣灵的指示，

所以就能够看穿撒但的谎言和诡计。我们要是多读圣经，把神的话藏在心里，这就成为我们

的装备，使我们能够得胜试探。另一方面，我们要知道，我们越追求神，越敬畏神，越事奉

神，就越容易受到撒但的试探。撒但不会试探那些不读经，不祷告，生活在肉体中的信徒，

因为他们没有威胁，他们根本生活都没有见证，也不会传福音，对周围的人没有影响力。但

是那些忠于主，又热心追求长进的，撒但才对他们虎视耽耽。 

 

弟兄姐妹，你有没有曾经在祷告的时候，出现污秽的思想呢？你有没有行恶的念头呢？你有

没有败坏的思想呢？你是否觉得自己的思想很不洁呢？这正是撒但所给你的诱惑，目的很明

显，就是要你不再敬虔，不再屈膝祷告，失去属灵的能力。因为你如果一旦接受了试探，你

就会失去属灵的能力，你就会受到打击。换句话说，你必须有属灵的价值，撒但才会特别留

意你，才会试探你，才希望把你打垮。 

 

撒但不怕人到教会去，不怕人做个挂名的基督徒，牠只怕人对主真心，对属灵的事物认真，

牠就有难了。所以，牠要尽上一切的努力，来拦阻人亲近神，在神和人中间摆设路障，让人

觉得困难就放弃，不再坚持下去，不再讨神的喜悦，这样就会达到牠的目的。要是我们真的

遇到这样的困难，不要灰心，当认识到其中的原因，因为撒但在破坏，我们要坦白的向神承

认我们的这个问题，和所遇见的试探，求圣灵加添我们力量，也求神帮助我们去拒绝试探，

得胜试探。 

 

我们要相信神的同在，相信神的怜悯和恩典，祂会在我们呼求的时候，加我们力量，领我们

度过，祂有无穷的大能力，也有丰盛的慈爱和怜恤，祂的帮助是及时的。经文说，“即使在

无路可走的时候，神也会为我们开出路，叫我们能忍受得住。”换句话说，在神永远有方法，

永远有出路，因为祂是独行奇事的神，祂必然会看顾我们，只要我们愿意依靠祂，顺服祂，

祂就可以让我们经历得胜。 
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比方说，撒但会在我们经济低迷的时候，怂恿我们不再作金钱上的奉献，不把当纳的十分之

一献给神。它的理由好像很充份，因为我们连日常的开支都不够，而神又是那么体谅的，祂

不会因为我们不奉献而不理会我们，祂知道我们的不足，所以神不会那么小器，我们到有钱

的时候再奉献吧。不少基督徒就因为看着生活的艰难和日益短小的收入，而不作奉献，因而

损失了很多从神而来的奖赏和福气。我们若能在困境中依然对神有信心，不因为环境恶劣而

忘记神的吩咐，我们就有福了，神必然要加倍的赐福给我们，让我们经历到祂的丰富。 

 

很多时候，我们在置身试探之中，会忘记了我们真正的敌人是谁，但是弗 6:12-16 提醒我们

说： 

“因我们并不是与属血气的争战，乃是与那些执政的、掌权的、管辖这幽暗世界的，以及天

空属灵气的恶魔争战。所以要拿起神所赐的全副军装，好在磨难的日子，抵挡仇敌，并且成

就了一切，还能站立得住。所以要站稳了，用真理当作带子束腰，用公义当作护心镜遮胸，

又用平安的福音，当作预备走路的鞋穿在脚上。此外又用信德当作藤牌，可以灭尽那恶者一

切的火箭。” 


